



どのような時にやりがいを感じますか？

入庁後初めて配属された水道課にいたとき、水道事業会計で決算書を作つていた際に、消費税の計算がきれいに終わつたときはやりがいを感じました。水道事業は公営事業会計であるため消費税を支払いますが、一般企業とは違つた特殊な計算をする必要があります。

4月中に終わらせるためには苦労しましたが、終わつたときには達成感がありました。

入庁前後の印象を教えてください

入庁前はまじめな職員が多い印象でしたが、入つてみると個性的で頼りがないのある職員が多く、楽しく働けています。

上司からの一言

子育てと仕事の両立をしながら、生き生きとやりがいを持つて仕事をしているのを感じます。苦労も多いとは思いますが、得られるものも大きいと感じます。また、職場の理解と支援もあり、両立しやすい職場環境だと思います。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

ネットで調べた公務員のイメージが強いかと思いますが、ぜひ市役所を訪れ、雰囲気を感じてみてください。

仕事はしっかりやつているけど和やかな雰囲気が伝わると思います。市役所の仕事はどこでも同じような内容ではありませんが、職員の雰囲気は自治体」と違いです。

どうぞお聞きください

今後について

今は1歳と3歳の子を育てながら、5時間45分／日の勤務をしています。

子の体調不良で休むことも多いため、

ワークライフバランスはおそらくライフ

に寄っていますが、自分のペースで進

められる部分も多く、在宅勤務も活用

しながら職務を続けています。

今後は、子の成長に合わせて徐々に

フルタイムへと戻しますが、ワークライ

フバランスを保ちながら働きたいと考

えています。働いているうちに親の介

護も発生するかと思いますが、そのと

きも短期介護休暇や介護時間など、自

分の働きたい形に合わせて活用し、仕

事を続けていきたいです。

受験生へメッセージ

ネットで調べた公務員のイメージが強

いかと思いますが、ぜひ市役所を訪れ、

雰囲気を感じてみてください。

仕事はしっかりやつているけど和やか

な雰囲気が伝わると思います。市

役所の仕事はどこでも同じような内容

ではありませんが、職員の雰囲気は自治

体」と違います。

自分で見て確認してみてください。

先輩職員
インタビュー

stay interview

優しいまち大田原

【現所属】 経営管理部 総務課

経歴

- 平成27年4月1日入庁 水道部 水道課
主な業務 水道事業会計に関する業務
- 令和4年5月 産前産後休暇及び育児休業
- 令和5年7月 経営管理部 総務課
主な業務 勤怠管理、安全衛生及び公務災害に関する業務
- 令和2年7月 産前産後休暇及び育児休業
- 令和3年8月 総合政策部 総務課
主な業務 様式の押印見直し及び職員提案に関する業務

与一の里
大田原



どうな時にやりがいを感じますか？

現在の職種は、市民の財産にもあたる森林の保全や経営から、林業産業の振興に至るまで、多岐にわたり、木の伐採についての相談を受けることや、市有林の管理発注、自ら林道の支障木や危険木を伐採するなど、業務中に様々な経験を積めることにやりがいを感じています。

また、業務の調整が付けば休暇を取得することが可能なため、自分の趣味等にも打ち込む時間を確保することができます。

一のワークライフバランスが保ちやすく、リフレッシュする機会をしっかりと確保できる」とも、業務中にやりがいを感じるためのスペースのひとつだと思っています。

入庁前後の印象を教えてください

また市役所職員の方については、まさに驚きました。

また市役所職員の方については、真面目できつちりした方が多いと勝手に思い込んでいましたが、いざ入庁すると、親身になってサポートしてくださいる優しい方ばかりでした。上司の方々もお忙しい中気にかけていただき、社会人としてあるべき姿を教えていただきました。

今後について

異動を重ね、さまざまな経験を積んだ先輩方から日々吸収しつつ、自身の経験を積む中で、物事をより多角的に、より広い視野で捉えられる職員へと成長したいと考えています。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

2016年卒の採用活動は例年より解禁が遅い年でしたので、民間の就活と並行しながらじっくりと大卒程度の公務員試験対策を行いました。

大学では法律の学部に在籍していたことを活かし、法律分野はあまり手を付けずに苦手分野である数学を中心に勉強していました。

面接の練習としては、民間の就活内の個人面接からファイードバックを得て、多くの経験を積みました。

緊張してしまうことだけは依然として解消できませんでしたが、市採用の面接では、初めに自分がリラックスできるような質問を頂けたので、その受け答え後は落ち着いて臨むことができたと記憶しています。

上司からの一言

担当業務の意義や目的について自ら理解判断して日々の業務を執行しています。

言葉づかいも丁寧で窓口や電話での対応についても安定した応対ができるおり、若手ながら我が課の中心的な職員であり、大きな戦力となっています。

また、休暇を上手く取得して、プライベートの時間も充実している様子で、印象づけています。

受験生へメッセージ

採用試験への勉強はもちろん大切ですが、今日の前にある勉学や仕事、行事に全力で取り組み、様々な経験を積むことが、採用試験や仕事に就いてからの困難を乗り越える活力やヒントを与えてくれると思います。

先輩職員 インタビュー

staff interview

大田原市役所
OHTAWARA CITY HALL

たゆまぬ努力で日進月歩

【現所属】 産業振興部 農林整備課

経歴

- 平成28年4月1日入庁 教育部 教育総務課
主な業務 学校運営や児童生徒表彰に係る事務
- 平成31年4月1日 財務部 財政課
主な業務 庁舎や廃校を主とする市有物件管理、財産処分に係る事務
- 令和4年4月1日 産業振興部 農林整備課
主な業務 森林法に係る業務、林地開発許可

与一の里 大田原



笑顔と明るさを忘れず子ども一人ひとりの性格や発達段階を理解しながら、子どもがのびのびと成長していくように保育していきたいです。

今後について

入庁前後の印象を教えてください

しんとみ保育園には短大の時に実習に来ていてとても優しい方が多い印象でした。

入庁後も変わらず優しく話しやすい雰囲気で仕事の悩みなども相談しやすく安心しました。

受験生へメッセージ

勉強や面接練習などで日々大変かと思いますが、後悔がないように合格を目指して体には気をつけて無理せず頑張ってください。

どのように時にやりがいを感じますか？

日々子ども達と関わる中で成長を感じられることがあります。

自分でズボンが履けるようになった、「ごめんね」が言えるようになった、友だちと一緒に遊べるようになった、自分が気持ちを言葉で伝えられるようになった、などの子どもの姿を見ることができることが私の中でとてもやりがいになっています。

上司からの一言

常に笑顔で明るく園児や保護者の気持ちに寄り添った対応ができる先生なので、保護者からの信頼も厚く大人気の先生です。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

短大で公務員試験対策講座があったので一年生からそれを受けながら日々勉強していました。

数的処理が苦手だったので講座以外にも自習をしていました。また小論文や適性検査、面接練習などもしていました。



初心を忘れず勇往邁進

【現所属】保健福祉部 保育課 しんとみ保育園

経歴

○平成30年4月1日入庁 保健福祉部 保育課 しんとみ保育園

主な業務
保育業務





どのような時にやりがいを感じますか？

全国的に働き方のニーズやライフスタイルが多様化する中、大田原市役所でも職員一人一人異なるワークライフスタイルを可能にするための仕組みが導入されています。

制度の内容も、毎年のように変更や追加があり勉強が必要ですが、中でも苦労をしているのは法律や条例などを読み解くことです。

独特な言い回しや分法があり、理解に苦労をしています。

しかし、そのように習得した知識で相談に乗り、職員が安心して働ける一助になつていいことにやりがいを感じます。

入庁前後の印象を教えてください

公務員は窓口業務というイメージがありましたが、入庁してみると想像以上にいろいろな種類の業務があると感じました。

また、私は障がいのため普段の生活から車椅子を利用しています。定期的な通院が必要なので、休暇を取得できました。

上司からの一言

障がいを持つというハンディキャップを持ちながらも、明るさと行動力で課の一員として活躍してくれています。

新規採用職員の指導や、電話応対なども丁寧に行っており、業務についての知識も十分に持つており、安心して仕事を任せられます。

今後も大田原市の職員として長く活躍してくれることを期待しています。

受験生へメッセージ

市役所には様々な種類の業務があり、障がいの有無に関係なく輝ける場所があると思います。

一緒に仕事ができるることを楽しみにお待ちしております。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

筆記試験に関しては、公務員試験の動線など様々な配慮をいただき、庁内の相談環境も整つていて感じます。

職場環境についても、座席の位置や声を丁寧に聞いて、相手に寄り添えるような職員になりたいです。

また、業務について漫然と前年踏襲

を行なうのではなく、業務の内容や目的を理解しながらより良いものに変えていけるように頑張りたいと思います。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

参考書を用いて1年ほど前から勉強を始めました。

思い返すと、数学が好きだったので、数的処理や判断推理の勉強を重点的に行っていました。半面、英語は苦手でしたので、ほとんど手を付けませんでした。

2次試験の面接や作文試験は、大学のキャリアセンターの方に相談に乗つてもらわなか、同じ公務員志望の同期と一緒にるように頑張りたいと思います。

集まり模擬面接やテーマに沿つた小論文を繰り返し作成するなど、場数を踏むことを意識しました。



【現所属】 経営管理部 総務課

経歴

○令和2年4月1日入庁 総合政策部 総務課
主な業務 職員の福利厚生、職員証、職員台帳関係事務

○令和4年4月1日 経営管理部 総務課
主な業務 障がい者雇用、職員の福利厚生に関する業務

○令和5年4月1日 経営管理部 総務課
主な業務 障がい者雇用、就業管理システムや職員のサービスに関する業務



どうな時にやりがいを感じますか？

自分が工夫・努力したことが役に立つたと実感できたときです。

電話や窓口で相談にいらっしゃる方は不安や悩みを持っていらっしゃるので、安心感を与える説明ができるよう気付けています。お客様が「ありがとうございます」と言って笑顔で帰っていく姿を見ると、安心感を与えられることができたのだなと実感できます。

言葉選びや目線、声のトーンなど、まだまだ周囲の先輩方のようにできるいないので、勉強していきたいと思います。

入庁前後の印象を教えてください

入庁前は市役所の業務は漠然としたイメージしかありませんでしたが、実際に入ってみると「ここなことまで市役所がやるんだ」と思うことがたくさんありました。

また、所属課以外の先輩方も気にかけて声をかけてくれることがたくさんあり、優しい人が多いんだなと感じました。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

大学3年生の春から大学の公務員養成の講座を受講していたので、基本的にそこでの対策をしました。

作文対策本を購入し、繰り返し取り組みました。面接についても大学の講座で対策していましたが、試験に慣れるため、他市や県庁等も受験しました。

実際の面接となると緊張感も全く違いますので、複数受験して良かったなと感じています。私が大田原市を受験したときは、グループワークは感染症対策の中止となりましたが、やはり試験に慣れることが大切だと思います。

私は学生時代は部活漬けの日々でいましたが、チームのために自分ができることを考え、行動するという経験が仕事に生きていると感じます。

趣味でも勉強でも、何事も一生懸命取り組んだ経験は役に立ちますし、自信にもなると思います。

試験対策も大切ですが、何かに一生懸くことも同じように大切にしてほしいと思います。就職活動は大変なこともありますが、頑張ってください。

どのように時にやりがいを感じますか？

自分が工夫・努力したことが役に立つたと実感できたときです。

電話や窓口で相談にいらっしゃる方は不安や悩みを持っていらっしゃるので、安心感を与える説明ができるよう気付けています。お客様が「ありがとうございます」と言って笑顔で帰っていく姿を見ると、安心感を与えられることができたのだなと実感できます。

言葉選びや目線、声のトーンなど、まだまだ周囲の先輩方のようにできるいないので、勉強していきたいと思います。

今後について

私が悩んでいたとき、困っているときには寄り添つて教えてくれた先輩方にとても感謝しています。

自分も信頼される人間になれるよう、常に誠実・謙虚でありたいと思います。

先輩職員

インタビュー

謙虚な心で常に学ぶ

【現所属】 教育部 生涯学習課

経歴

○令和3年4月1日入庁 教育部 生涯学習課

主な業務

生涯学習センターの管理、小学生交流事業、生涯学習情報誌に関する業務



「どうな時にやりがいを感じますか？」
自分が担当した工事の竣工時や、竣工後に建物が使用されている場面を見た時にやりがいを感じます。
市民の方と接する機会は少ないですが、工事竣工後に施設を管理・利用している方々から感謝のお言葉をいただきことがあります。そのような時は、こちらも嬉しい気持ちになりますし、自己研鑽に努める原動力になります。

また、自分の仕事が建物として形に残ることがこの職の魅力です。現地調査から設計、積算、発注、工事監理に至るまで携わった工事が竣工し、利用され始めたときは嬉しい感じます。

入庁前後の印象を教えてください

入庁前は、堅く冷たい職場をイメージしていました。

また、公共事業を担当する際には、大きなプレッシャーがありました。しかし、堅いイメージとは裏腹に先輩方が明るく和気あいあいとした雰囲気で仕事をしている姿を見て驚きを感じています。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

学生から環境が一気に変わり、何もわからない状況の中でもよく頑張っていると思います。

上司からの一言

受験生へメッセージ

近年試験項目が増加し、内容も難しくなり、受験生にとっては厳しい試験になつてきていると思いますが、頑張つけてきてください。

私は、建築技師の募集に応募したたまでも時折感じることはあります、先輩方が丁寧に指導くださりサポートしてくださいさついるおかげで少しは緩和してきたと感じています。

今後について

入庁前に感じていた「プレッシャー」は、今でも時折感じることはありますが、先輩方が丁寧に指導くださりサポートしてくださいさついるおかげで少しは緩和してきたと感じています。

他市町と比べ、資格取得に対するサポートが満足できる内容となつております。

部署においても資格取得に理解のある方が多いです。

仕事以外のサポートも行っています。

そのため、今後は積極的に資格取得にチャレンジしていきたいです。

艱難汝を玉にす

【現所属】建設部 建築住宅課

経歴

○令和4年4月1日入庁 建設水道部 建築住宅課

主な業務

- ・市有建築物の建築工事の設計及び施工監理に関する業務
- ・市営（市有）住宅の建築に係る維持管理・修繕に関わる業務



市民の方が、妊娠から出産、育児をしていく中で、誰かに話を聞いてほしいと思ったときに私のことを思い出し、電話をかけてくれた時に、信頼関係が築けていることを実感し、やりがいを感じます。

すぐに物事を解決することが難しい時もありますが、相談してよかつたと感じてもらえるよう、お母さんたちの気持ちに寄り添っていきたいと常に思っています。

入庁前後の印象を教えてください

大学時代に実習で大田原市役所に来たことがあります。その時からとても良いイメージがありました。

公務員と聞くと、真面目で物静かな職場かななど思っていましたが、私の周りの人たちは想像以上に気さくで面白くなっています。

とにかく上司からの気遣いの声掛けが多く、また、先輩後輩間のコミュニケーションも最高です。

大学時代に実習で大田原市役所に来たことがあります。その時からとても良いイメージがありました。

公務員と聞くと、真面目で物静かな職場かななど思っていましたが、私の周りの人たちは想像以上に気さくで面白くなっています。

特に、乳幼児健診では常に優しい笑顔で母子に寄り添う姿は輝いています。

これからも益々、保健師としての様々な経験を積み重ねて下さい。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

保健師の募集は数年に一度のため、6月に募集を見つけてから慌てて勉強を開始しました。

2人目の子どもを出産した直後であり時間の余裕がなかったため、地方初

どうな時にやりがいを感じますか？

今後について

私は入庁し、現在の部署で2年目となりましたが、まだまだ自分の仕事に自信が持てずにいます。

今は日々、目の前に必死に取り組み、勉強しながら知識を深めている状況です。

地域の人たちだけでなく、一緒に働く仲間からも信頼されるような存在になりたいです。

私は入庁する前、看護師として働いていました。

転職を考えたことが初めてで不安があり、受験するかを迷っていました。

しかし、受験しなかったことを後悔しました。

2年目を迎えた彼女は、自身の担当業務を問題意識と責任感をもって取り組んでいます。

特に、乳幼児健診では常に優しい笑顔で母子に寄り添う姿は輝いています。

これからも益々、保健師としての様々な経験を積み重ねて下さい。

受験生へメッセージ

私は入庁する前、看護師として働いていました。

転職を考えたことが初めてで不安があり、受験するかを迷っていました。

しかし、受験しなかったことを後悔しました。

悔したくないと思い、年齢的にも最後のチャンスであつたため、受験を決めました。

入庁してから自分が思っていた以上に、社会人経験のある職員が多くて驚いたことを覚えています。

職場は助け合いや気遣いがとても多く、子育てをしながら働いている私への配慮もとてもありがたく感じています。

もし、年齢や家庭の状況等で受験に迷っている方がいたら、私は大田原市役所を受験してみることを強く勧めたいです。

先輩職員 インタビュー

寄り添う気持ちを大切にしたい

【現所属】 保健福祉部 子ども幸福課

経歴

○令和4年4月1日入庁 保健福祉部 子ども幸福課

主な業務 妊産婦の支援や赤ちゃん訪問、乳幼児健診や相談、学校保健（歯科保健）等の母子保健業務





どのような時にやりがいを感じますか？

身につけた知識で、市民や業者の方からの質問に答えられたときにやりがいを感じます。

初めは右も左もわからない状態で、関係する法令と多数の届出の内容を覚えることが難しく、苦労しました。しかし、業務を重ねていくうちに知識が身に付き、市民や業者の方からの質問に答えられたときには、大田原市の職員の一人として働けていることを実感でき、大きなやりがいを感じました。

入庁前後の印象を教えてください

入庁前は、直接市民の方と接する窓口業務のイメージが強くありました。入庁して実際に働いてみると、インフラ整備や文化財の保護など、市役所の担当する業務の多さに驚きました。また、同年代の人と交流できる機会があり、相談できる人ができて安心しました。

まずは、現在担当している業務について

て知識を深め、主担当者として一人になれるよう努力していきたいです。

上司からの一言

私たちの部署は、市役所の中でも特に市民の方との距離が近い部署であり、親切・丁寧・分かりやすい説明が求められます。また一方で、専門業者の方から指導・助言も求められるため専門知識の習得も必要となります。

そのような中、市民の方には分かりやすく、専門業者の方には的確な指導を行えるよう努力している姿が見られます。

難しい案件については、担当者が一人で悩むことがないよう係・課内職員が常に「ミーティング」を取り相談し、安心して仕事ができるような職場環境を作りを心掛けています。

市役所試験ではどのような対策をしましたか？

教養試験の対策は、試験の一ヶ月半前から高卒程度の教養試験の問題集と苦手な数的処理の問題集を一冊ずつ購入し、三周ほど勉強しました。

二次試験の対策は民間で働きながらだったので、あまり時間が取れません

私は大田原市外に在住しており、「市外の自分が受かるのは難しいかも知れない」と不安に思っていました。また、民間からの転職だったため、働きながら受験する不安もありました。しかし、民間で働いた経験が自信になりました。また、実際に入庁してみると、市外から受験した人、転職をした人はたくさんいました。

また、実際に入庁してみると、市外も生かされていると感じます。

前から高卒程度の教養試験の問題集と苦手な数的処理の問題集を一冊ずつ購入し、三周ほど勉強しました。

二次試験の対策は民間で働きながら張ってほしいです。

先輩職員 インタビュー

感謝忘れず日々成長

【現所属】市民生活部 生活環境課

経歴

○令和5年4月1日入庁 市民生活部 生活環境課

主な業務 個人設置型浄化槽に関する業務

与一の里 大田原